

AUX AMANTS CHASTES

(Inédit)

Oh! les mots qu'on adresse à la femme allitante!
Les mots qu'on veut badins, spirituels, charmeurs,
Mots voilés et pensifs, échappés ou qu'on lente...
—Guirlande où le désir se cache dans les fleurs.

Oh! les regards soudainement pleins de lumière,
Où se révèle un cœur ouvert et confiant,
Regards que l'on dirait une chaste prière,
Respectueux regards... manège inconscient.

Oh! les saintes pudeurs devant la bien-aimée,
Et dans les songes sous promptitude à bannir
Toute image lascive auprès d'elle formée.
—Épargne ingénument faite pour l'avenir.

Visions d'un bonheur imprécis et sans fièvres,
Pure extase pendant que se joignent les mains
Et que l'on croit baiser une âme sur des lèvres:
—Mirage nécessaire à l'idéal humain.

La chair attend, yeux mi-clos, l'heure du festin.

Alphonse BEAUREGARD.

COMPARONS

CE QUE PENSE LEON DAUDET DE L'ACADEMICIEN EUGENE BRIEUX

Qui se ressemble se rassemble, dit le proverbe.

Lors de sa réception à l'Académie française, M. Eugène Brieux, l'auteur des "Avariés", décocha ce compliment au romancier pornographique que fut Emile Zola : "Emile Zola fut, comme chacun sait, un des derniers romantiques. Et si la poésie est la transposition et l'exaltation de la vérité, c'est par la quantité de poésie qu'ils contiennent que des livres comme "Germinal" ont imposé à l'admiration générale, les oeuvres du grand ouvrier de lettres".

Cet éloge de Zola valut à M. Brieux une lettre de félicitation de l'ex-P. Hyacinthe. Voici ce qu'il lui écrivait au lendemain de sa réception à l'Académie :

"Mon cher et illustre ami.—Dans l'instant où je rentre chez moi après avoir entendu votre discours de réception à l'Académie, je veux différer tout autre éloge pour vous féliciter d'abord de la belle cranerie que vous avez montrée à trois reprises: en vous réclamant, dès l'exorde, de votre famille, le peuple; en ne craignant pas, sous l'habit vert, d'appeler de vos vœux le triomphe du prolétariat; et enfin en lançant sous la coupole, dans cette heure de lâchetés tacites et de mauvaises hontes réciproques, le nom d'un de vos maîtres, Emile Zola. Croyez, je vous prie, mon cher ami, que ma vieille affection s'est accrue d'un peu d'admiration nouvelle. (Signé) Paul Hyacinthe Loxson".

Dans l'"Action Française" du 13 mai 1910, M. Léon Daudet, a porté le jugement suivant sur l'auteur des "Avariés" :

"M. Brieux est le type achevé du primaire. J'appelle ainsi celui qui ne s'est jamais développé intellectuellement ni moralement et en est resté à un humble et rudimentaire défrichement qu'il prend ensuite pour une culture. Je n'ai pas besoin d'ajouter que des instituteurs de campagne, bien doués et poussant leurs études, peuvent s'élever fort au-dessus du niveau primaire, alors que des professeurs en Sorbonne, imbus de stupidités ambiantes ou désireux de faire leur cour au pouvoir s'abaissent aisément à ce niveau-là, sous l'excuse des débuts difficiles. Comme jadis celle de Zola, la science de Brieux est une science de manuel et de répertoire encyclopédique. Une certaine habileté scénique ne parvient pas à masquer chez lui une ignorance foncière et complète des conditions et des pièges de la vie. Il pose des problèmes crus et plats et il les résout arbitrairement de la façon la plus terre-à-terre".

Et voilà l'écrivain qu'on prétend imposer à l'admiration des citoyens de Montréal !!!

LE SPORT

Notre équipe de hockey, pour peu qu'elle continue dans la voie où elle s'est engagée, perdra le plus facilement du monde la bonne réputation qu'elle s'est faite l'an dernier.

Qu'encombre a vu les deux premières parties jouées par "Laval" nous approuvera d'être un peu sévères dans le jugement que nous allons porter sur nos joueurs. Nos hommes "jouent pour la galerie". Tout le monde ne peut pas se payer le chic d'avoir des admiratrices, mais nos joueurs se le payent. Après tout, c'est un luxe de se savoir observés par de gentils minois qui ne demandent qu'à admirer.

Et voilà qu'une chose excellente en elle-même devient désastreuse pour nous. Nos joueurs ne s'occupent guère de s'entraider, de se soutenir. Ils préfèrent le jeu individuel dans l'espoir du coup qui leur vaudra des éloges.

Et je pourrais en nommer deux ou trois qui, l'autre soir, nous ont fait perdre la seconde partie de la saison, pour les raisons que je viens de donner.

Voilà! ils ne peuvent pas se résigner à voir un autre qu'eux-mêmes, faire un point. Ils ne peuvent pas sacrifier le moindre de leur besoin d'éblouir. Il faut qu'ils aient le mérite ou que personne ne l'ait.

Avec ce système-là, nous allons fatalement à la défaite. Et nous allons à la défaite avec, peut-être, les meilleurs hommes de la ligue, quant à la valeur personnelle!

Nous demandons au dévoué directeur de l'équipe, monsieur Farrell, de tenter de nouveaux efforts pour changer la mentalité de ses joueurs. Vrai, comme elle est là, leur mentalité ne vaut rien.

Nous ne devons pas oublier que lundi, le 11 janvier, à 8 heures p. m., sur la patinoire de l'Arena, notre équipe de hockey rencontrera celle de l'Université McGill.

Nous pouvons être convaincus que les étudiants de McGill ne négligeront en aucune manière de stimuler leurs joueurs. Nous devons aussi donner à nos hommes tout l'appui moral de notre présence et de nos cris d'encouragement.

Il y aura démonstration, ce soir-là. Bannières, cannes, drapeaux...

Pour être en force, nous ne devons pas être moins de cinq cents.

C'est entendu?

S'il n'est pas bon de "s'américaniser" trop, il n'en est pas moins vrai que certaines coutumes de nos voisins mériteraient d'être françaises, tant elles sont charmantes.

Ne vous scandalisez pas. Il s'agit tout simplement d'amener à nos parties un tas de jolies donzelles qui porteraient nos couleurs. "C'est ça qu'est chic, c'est ça qu'est chic!"

Hay MAY.

ON DEMANDE des FOURNISSEURS

(Tailleurs, coiffeurs, libraires, forgerons, etc.)

Clientèle : 750 dandys

S'adresser : 181, RUE SAINT-DENIS

Demander ISAIE NANTAIS

LE DEVOIR

est le journal préféré des étudiants et de leurs amis, parce qu'il publie les meilleurs articles littéraires et politiques, comme aussi toutes les nouvelles.

Le DEVOIR peut être lu par tous les membres de votre famille.

EN "20 ANS" RENTIER

LA MUTUALITE DE RENTE constitue l'école de la FRATERNITE, le chemin de L'ALIANCE, le couronnement de L'EPARGNE, et le gage assuré de la SECURITE et de L'INDEPENDANCE.

LA CAISSE NATIONALE D'ECONOMIE

Incorporée en vertu du Statut 62 Victoria Chap. 93

administrée par la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal SEULE réalise ce type parfait de la mutualité intégrale. HOMMES, FEMMES, ENFANTS de tout âge peuvent y appartenir, il n'en coûte

QU'UN SOU PAR JOUR.

Demandez des renseignements et venez vous inscrire en vous adressant à ARTHUR GAGNON, administrateur

296 Boulevard Saint-Laurent.

Monument National, Montréal

FOURRURES

EN GROS ET EN DETAIL

Nous invitons toute personne et tout étudiant ayant besoin de fourrures pour cet hiver à venir examiner les jolis modèles que nous exposons dans nos salons.

Étudiants achetez vos bérets

— CHEZ —

Chas. Desjardins & Cie

LIMITEE

130, RUE ST-DENIS, 130

Habits de "Gala" A LOUER

Spécialité chez le tailleur fashionable

Marc A. BRODEUR

13, NOTRE-DAME EST

TÉL. MAIN 1881

Je loue, je vends et j'achète des habits noirs. Je change aussi pour un habit neuf un habit devenu trop petit, mais encore en très bon ordre. J'ai toujours un assortiment complet de ces habits pour toutes les occasions où l'habit noir est de rigueur : soirées, bals, banquets, mariages et funérailles.

Chapeaux de soir (hauts de forme) à louer. N'oubliez pas de me garder votre commande pour votre prochain complet.

LIVRAISON PROMPTE A DOMICILE



Tél. Bell Est : 1584

Chas. C. deLorimier

Fleurs naturelles et artificielles.

250, rue St-Denis, 250

MONTREAL

SPECIALITE : Tributs floraux et funéraires.

BRUNET J. et C. & CO.

PLOMBIERS

Fournisseurs de la "Maison des Etudiants"

223 Saint-Laurent.

Tél. Est 1853

ÉTUDIANTS DE LAVAL

DEPOSEZ VOS ECONOMIES A

La Banque d'Epargne de la Cité du District de Montréal

FONDEE EN 1846

Bureau-Chef et 14 succursales à Montréal.

DIRECTEURS: Hon. J. Ald. Ouellet, Prés.; Hon. Robert Mackay, Vice-Prés.; H. Bédouin, Robert Archer, Hon. R. Baudreault, G. N. Moncel, Hon. Chas. J. Doherty, Hon. Sir Lomer Gouin, Donald A. Hingston, M.D.; C. W. Molson.

LA SEULE BANQUE incorporée en vertu de l'Acte des Banques d'Epargne, faisant affaires dans la Cité de Montréal. Sa charte (différente de celles de toutes les banques) DONNE TOUTE LA PROTECTION POSSIBLE à ses déposants.

ELLE A POUR BUT spécial de recevoir les Epargnes, quelques petites sommes soient, des veuves, orphelins, colliers, commis, apprentis, et des classes ouvrières industrielles et agricoles et d'en faire un PLACEMENT SUR.

DEMANDEZ une de nos petites banques à domicile, ceci vous facilitera l'Epargne. Intérêt alloué sur les dépôts au plus haut taux courant.

Nous vous réservons toujours l'accueil le plus courtois que votre compte soit gros ou petit.

A. P. LESPERANCE, Gérant.

LA

BANQUE ROYALE DU CANADA

Incorporée en 1869.

Capital autorisé \$25,000,000

Capital payé 11,560,000

Fonds de réserve 13,500,000

"L'ETUDIANT"

EST EN VENTE AUX DEPOTS SUIVANTS

LE RESTAURATEUR DE LAVAL, Université Laval
LIBRAIRIE SAINT-LOUIS, 288, rue Sainte-Catherine Est
DEOM & FERE, 71, rue Sainte-Catherine Est
J. PONY, 370, rue Sainte-Catherine Est
MAISON BOLTE, 46, Sainte-Catherine Est
BRUNEAU & MARTINEAU, 125 Saint-Denis
L'ARCHEVEQUE & LANGEVIN, 8 rue Saint-Jacques
MAILLOUX & FRERES, 232 Saint-Denis

"LE PHOTOGRAPHE CONNU"

Bureau, Est 5556
Téléphones: Res., Est 229

249, SAINTE-CATHERINE EST
près Sanguinet

Nous passons tous les étichés de la maison Dumas, depuis 20 ans.